

# 社会に一役自信回復

1面から続く

中間的就労の場づくりは、東近江市以外の滋賀県内でも取り組まれている。

野洲市の岡野真裕さん(38)

は2008年1月、車で福井県内の高速道路を走行中に突然、体がだるくなつた。脳の血管が破裂する脳出血を引き起こしており、病院に運ばれ、緊急手術を受けた。一命は取り留めたが、一日の出来事を思い出せなかつたり、思つてることをうまく言葉にできかつたりするなど脳に障害が残つた。



就労体験を経て企業への就職が決まった岡野さん。作った野菜はまずは地域の人たちに食べてもらうという  
(草津市)

## 事業所「利点」に課題も

有給で行つた。その後、大津市のコンサルタント会社が運営する農場(草津市)で野菜栽培の仕事を得た。「脳出血後は体力に不安を感じていた。就労体験で自信を取り戻したこと振り返る。

生活困窮者自立支援法では、中間的就労は作業所など障害者就労支援施設に通う福祉的就労と、企業などで働く一般就労の間に位置するとされる。社会福祉法人やNPO、民間企業などが都道府県知事からの認定を受けた上で自主事業として実施す

一般就労につなげることは難しかった。だが、来ると言いながら来ない人も多かつた。十分な時間的余裕をもつて支援しなければ

いたん止めた。城貴志センター長(37)は「メリットが少なけ

れば、中間的就労を始めようという事業所は少ないのではないか」と指摘する。

こうした声に対し、厚生労働省生活困窮者自立支援室の熊木正人室長は「メリットを少なくしたのは、貧困ビジネスを防ぐため」と説明する。メリットを多くすれば、生活困窮者を低賃金で酷使する「貧困ビジネス」が横行する危険性があるといふ。一方で、初期経費の助成や税制優遇、商品や仕事の優先発注は必要との意見もあり、同省は法施行までに検討を進める。

東近江市で取り組まれている「薪プロジェクト」は、森林の荒廃や獣害被害といった地域の課題の解決を目的とした。誰かの役に立つことは生活困窮者に限らず、働きがいを感じやすい薪プロジェクトを考えた市まちづくり協働課の山口美知子主幹は「農業や林業の分野では、人手不足が深刻になつていて。中間的就労をきちんと一般就労につなげるためには、こうした地域の課題を見つけ、仕事を掘り起こすことが必要だ」と強調する。

## 湖流 中間的就労

(田代真也)